

## **EDITORIAL**

La Revista Arbitrada Interdisciplinaria de Humanidades, Educación, Ciencia y Tecnología CienciaMatria, comprometida con el desarrollo científico, tecnológico y cultural del estado Falcón y la nación, se complace en presentar su tercera edición con la seguridad de que cada una de las obras aquí expuestas enaltece y dan grandes aportes a los diversos campos del conocimiento en los cuales se hace necesario de la acción de personas que se involucran desde su hacer y sentir en la generación de saberes y la solución de necesidades presentes en su entorno.

En este sentido, en la presente edición se destaca el sentir de la Universidad Nacional Experimental Francisco de Miranda como institución formadora de profesionales de excelencia, la cual durante 40 años ha buscado respuestas a situaciones cotidianas y complejas a través de investigaciones relevantes cuyo aportes han marcado un antes y después de la ciencia en el estado Falcón.

En el recorrido de todos estos años, ha sido un reto la actualización y la innovación de los diversos factores que conllevan a la transformación; entre ellos la búsqueda de una sociedad cónsona con valores de igualdad, paz y armonía desde la cotidianidad de las aulas de clase hasta en el campo laboral y social donde cada vez son más las exigencias de actualización y responsabilidad del ser humano.

En esta entrega de la Revista, también se muestra el esfuerzo incansable de la universidad para lograr una educación de calidad, una formación que permita a los futuros profesionales dar verdaderas respuestas a su entorno y lograr cambiar desde su accionar elementos perturbadores del crecimiento del país, en el cual se requiere del progreso productivo, que indudablemente debe ir aunado de personas íntegras, con verdadero sentimiento social y compromiso moral.

Con el fin de lograr dichas metas, se aprecian en la presente revista, artículos en los cuales se perciben voluntades y esfuerzos de científicos que describen y proponen procesos agrícolas, físicos, químicos y mecánicos que dan respuestas concretas e innovadoras en los diversos campos que conforman la economía nacional y del desarrollo sustentable.

La relevancia de todos los artículos presentes en la revista radica en el compromiso y vehemencia de cada uno de los investigadores que presentan sus trabajos como fuente importante de conocimiento, los cuales van más allá de describir situaciones sino de realizar aportes relevantes a la ciencia que trasciende fronteras, lo cual enaltece nuestra universidad, el estado Falcón y nuestro país.

*Dra. Dacier Villasmil*